

LA FONDATION ROTARY

La Fondation Rotary est une association à but non lucratif qui œuvre pour la paix et l'entente entre les peuples par le biais de programmes humanitaires et éducatifs et d'échanges culturels.

Entièrement financée par les Rotariens et tous ceux qui partagent la vision d'un monde meilleur, la Fondation place ces contributions pendant trois ans, ce qui lui permet de couvrir les coûts administratifs des programmes grâce aux intérêts générés. Les sommes versées financent la participation aux programmes trois ans plus tard. Les contributions au Fonds permanent, elles, sont placées et seuls les intérêts financent les programmes.

« ... Agir pour faire le bien dans le monde... » Voici l'esprit dans lequel ce fonds de dotation fut créé en 1917. Dénommé officiellement « Fondation Rotary » en 1928, les contributions devaient rester modestes jusqu'au décès de Paul Harris en 19747 qui entraîna de généreux dons en son nom. Aujourd'hui, la Fondation a déjà utilisé 860 millions de dollars pour ses programmes.

Toutes les actions financées par la Fondation Rotary sont initiées par les clubs ou les districts.

PolioPlus

Une des priorités du Rotary est l'éradication de la polio, devant être certifiée en 2005, l'année où le Rotary célébrera aussi son centenaire. À ce jour, les efforts du Rotary et de ses partenaires ont déjà touché un milliard d'enfants depuis 1987.

Dans le cadre de son programme PolioPlus, la Fondation aura déboursé 500 millions de dollars pour cet effort d'éradication. Mais ce qui compte peut-être davantage, ce sont les centaines de milliers de volontaires, mobilisés sur place par les Rotary clubs dans le monde entier. Les Rotariens des pays non endémiques continuent à s'impliquer grâce à l'Initiative d'entraide PolioPlus en fournissant du matériel médical et des fournitures aux pays où la polio demeure toujours une menace.

Le Rotary est la principale organisation non gouvernementale dans cette campagne mondiale. Les autres partenaires du secteur public incluent l'Organisation mondiale de la santé (OMS), l'UNICEF et le CDC (Centre pour le contrôle des maladies américain).

Programmes humanitaires

La Fondation Rotary soutient financièrement plusieurs types d'actions humanitaires par le biais de subventions et de programmes ayant trait à la santé, la qualité de l'eau, l'éducation et formation professionnelle, et ce notamment dans les pays en voie de développement. Ces actions doivent être internationales, donc être organisées et menées par des clubs d'au moins deux pays.

- Le programme le plus populaire est celui des subventions de contrepartie qui accorde des subventions équivalentes au montant collecté par les Rotariens pour un projet entrepris en commun par des clubs d'au moins deux pays. Chaque année, la Fondation offre plus de 1 000 subventions de ce type.
- Pour des projets de développement durable, touchant, entre autres, à la santé et la faim, les subventions 3-H sont plus importantes, entre 100 000 USD et 500 000 USD sur une durée de un à trois ans. Il existe aussi des subventions de planification 3-H qui financent la phase de conception et de préparation pour débiter de tels projets.

Parmi les autres programmes de la Fondation : les subventions de faisabilité Carl Miller permettent à des Rotary clubs ou districts d'effectuer un voyage d'études nécessaire avant de développer de nouvelles actions internationales ; l'aide financière aux Volontaires du Rotary couvre les frais de déplacement et principales dépenses, en priorité des Rotariens, des anciens bénéficiaires de la Fondation et des Rotaractiens, mais aussi de non Rotariens, qui offrent leurs compétences dans le cadre de mission à l'étranger ; les programmes du Rotary pour la Paix financent en partie une série de rencontres internationales portant sur la résolution des conflits ; enfin, il y a des subventions accordées pour les efforts de secours en cas de catastrophe et pour des actions internationales dans des pays non Rotariens.

Programmes éducatifs

L'effort de paix et d'entente internationale se fait sous la forme de bourses d'études et d'échanges culturels. Grâce aux bourses d'études, quelque 1 300 boursiers partent chaque année étudier à l'étranger. La Fondation est le plus gros pourvoyeur de bourses internationales du secteur privé au monde. « Ambassadeurs de bonne volonté », les récipiendaires présentent leur pays aux Rotary clubs ou autres associations locales lors de la durée de leurs études d'au moins une année scolaire ou des stages linguistiques de trois à six mois.

Grâce aux Échanges de groupes d'étude (EGE/GSE), les districts de deux pays envoient et reçoivent une équipe de cinq professionnels non rotariens afin que ceux-ci rencontrent des professionnels dans leur domaine d'un autre pays et qu'ils se familiarisent avec les us et coutumes de ce pays hôte.

Les subventions pour professeurs de l'enseignement supérieur sont destinées à des universitaires qui désirent enseigner dans une région du monde où il y a une carence d'enseignement de leur matière.